

mais la route traverse les mêmes cités, Livadia sur les bords du Lac de Copaïs, récemment mis à sec, Thiva (Thèbes) dans les plaines de Béotie, Marathon.

Adossée aux versants méridionaux du Parnasse, s'élevait Delphes, où tous les peuples de la Grèce avaient construit des temples, et qui était un centre religieux commun pour toutes les petites républiques rivales.

Péloponnèse. — L'isthme qui rattache le Péloponnèse au continent, est resserré entre le golfe de Corinthe et le golfe d'Égine; il était défendu au sud par la forteresse d'Acrocorinthe, sur un des promontoires des monts Onéiens; son altitude varie de 40 mètres à 70 mètres; sa largeur est de 5,940 mètres. Les anciens avaient établi un chemin pour traîner les vaisseaux d'une mer à l'autre. On a ouvert récemment entre Corinthe et Kalamaki un canal maritime.

Sur la côte du Péloponnèse, à l'entrée du golfe de Corinthe, Patras devient l'emporium principal du commerce avec l'Occident. Un chemin de fer met en relations Patras et le Pirée.

Les côtes méridionales du Péloponnèse sont profondément découpées par le golfe de Messénie (Koroni), entre le cap Gallo et le cap Matapan, le golfe de Laconie (Marathonisi), entre le cap Matapan et le cap Malée, le golfe d'Argolide ou Nauplie et le golfe d'Égine; dans ce dernier sont les îles d'Égine et de Salamine. L'île de Salamine ferme la baie d'Eleusis.

Le **Taygète** (2,410^m), qui est la chaîne centrale du sud, se termine par le cap Matapan (Ténare), point le plus méridional de l'Europe entre les golfes de Messénie et de Laconie.

La chaîne parallèle du **Malevon** (1,900^m) s'avance jusqu'au cap Malée, au delà duquel se trouve la grande île, jadis célèbre, de Cythère.